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Jardín de Infantes de la Iglesia San José 

 

El 28 de julio de 1938, el R.P. Miguel Ángel Olavarría S. J. bendijo e 

inauguró el Jardín de Infantes de la Iglesia San José, bajo la dirección de la 

docente Amada Rebuffo de Altube, contando como maestra de sala a Lucía Chao. 

A partir de 1931 se habían hecho cargo de la atención pastoral de la 

comunidad de Iglesia “San José” de José C. Paz, los padres de las Compañía de 

Jesús del Colegio Máximo de San Miguel. 

Tal vez en respuesta a la existencia de un jardín de infantes de la Iglesia 

Luterana, en el año 1938 se tomó la decisión de crear un Jardín de Infantes 

“católico”. 

El Jardín fue inaugurado y bendecido el 28 de julio de 1938, además del R. 

P. Miguel Olavarría S. J., de la directora del Jardín Amada Rebuffo de Altube y de 

la docente de sala, Lucía Chao, asistieron al acto Ana C. A. de Rebagliatti, 

Directora de la Escuela N° 5, actual Escuela Primaria N° 2; Héctor Pérez, 

encargado del Destacamento local de Policía; Pedro Mangieri, representando al 

Intendente Municipal de General Sarmiento, y  vecinos en general. 

 

 
R. P. Miguel A. Olavarría S. J. y niños presentes en el día de inauguración del 

jardín de infantes “católico” 

 

 El periódico “El Progreso” en su edición del 30 de julio de 1938, publicaba 

que “el jueves 28 de julio fue bendecido el nuevo local y abierto al público el Jardín 
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de Infantes católico para niños y niñas de José C. Paz que aún no cumplen la 

edad escolar. El local está en la casa de la familia Chao, es directora del mismo la 

Sra. Amada Rebuffo de Altube; el horario de 9 a 12 horas. Tanto la inscripción 

como la enseñanza es gratuita”. 

 El periódico “Ariel” en su edición del 17 de septiembre publicaba: “Ha 

tomado a su cargo la enseñanza desde el 5 del corriente la señorita profesora 

Enilda Galuya, el número de niños sigue en aumento. Asimismo ha comenzado 

sus actividades la Cooperadora Escolar del mismo Jardín, cuya presidencia ha 

recaído en la señorita Alejandrina Belhart”. 

 El 27 de septiembre siguiente, en sesión mantenida por el Consejo General 

de Educación de la Provincia de Buenos Aires, autorizó el funcionamiento del 

Jardín de Infantes.  

 

 
Autorización del Consejo General de Educación de la Provincia 

 



 

Alberto Julio Fernández 3/5 

 

 
Alumnos del Jardín y las docentes Enilda Galuya y Lucía Chao 

 

El 9 de diciembre de 1938 “la Escuela Privada Jardín de Infantes clausura 

su tarea escolar, que bajo la protección de su fundador el R. P. Miguel Ángel 

Olavarría y dirigida por la Sra. Amada R. de Altube, ha brindado a los niños 

pequeños de este pueblo la oportunidad de concurrir a ella, a fin de prepararse 

para la vida escolar que comenzarán el año próximo”1. 

En la misma acta se hace un reconocimiento a las docentes expresando: 

“Las Srtas. Enilda Galuya y Lucía Chao dotadas de las mejores cualidades han 

sido el alma de la escuelita, pues con el mayor desinterés han concurrido a ella 

día tras día, desafiando los rigores del tiempo y aportando su saber para inculcar 

en el alma de éstos pequeñitos las semillas que más tarde han de germinar y que 

ellos a la medida de su comprensión han de saber agradecer. Se deja constancia 

del agradecimiento hacia esas dignas maestras que se sacrificaron por el bien de 

la niñez”. 

Además, se señala que “la escuela cuenta con una Sociedad Cooperadora 

que si bien no está organizada definitivamente, su Presidente, la Srta. Alejandrina 

Belhart, persona muy digna, dotada de un espíritu cristiano y sentimientos 

altamente humanitarios, ha sabido interpretar la misión que se le ha confiado y en 

muy poco tiempo ha realizado mucha obra en bien de la Escuela; las mesas y 

                                                           
1
 Acta de la Escuela Privada “Jardín de Infantes”, 9 de diciembre de 1938. 
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sillas que hoy inauguramos han sido conseguidas por ella que ha sabido llegarse 

al corazón de las personas caritativas. La acompaña en su tarea la Sra. Agustina 

C. de Aguilar como tesorera, señora muy apreciada por sus cualidades 

personales. Ambos nombramientos fueron muy recibidos por la Dirección y 

personal de la Escuela quienes agradecen sinceramente la cooperación”. 

 

 
Enilda Galuya, Agustina C. de Aguilar. Amada Rebuffo de Altube, Alejandrina 

Belhart y Lucía Chao, con los alumnos del Jardín de Infantes 

 

 A su vez el periódico “El Progreso” publicaba: “El viernes 9, a las 17,30 

horas, llevóse a cabo la fiesta terminal del curso1938 de esta nueva institución del 

pueblo católico de José C. Paz, sostenido por el entusiasmo y abnegada labor del 

cuerpo dirigente y docente del mismo. Es la directora, la Sra. Amada R. de Altube; 

y las maestras, las señoritas Enilda Galuya y Lucía Chao, en cuya casa además, 

cedida gentilmente por la familia Chao, se ha tenido los cursos este año. Asistió a 

pesar del regular tiempo buen número de vecinos. Además honró la fiesta con su 

presencia el Sr. Secretario de la Intendencia, Juan Irigoin, las dos directoras de las 

Escuelas N° 4 y 5 de José C. Paz”, Catalina Rebuffo de Capurro y Ana C. A. de 

Rebagliatti 

Mirando las actas del Jardín de Infantes, además de los ya mencionados 

por el periódico “El Progreso”, asistieron al acto de fin del ciclo 1938 los vecinos 

Sixto Aguilar, Nélida Quesada Pereyra, Delia Villa, María P. de L. de Gardoni, 
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Rosa Ponce de León, Jorge Anderson, Aurora G. de Bischetto, Nedi Fiat, Carmen 

María Pirontini, Clara Chory de Altube, Sacra E. Fiat, María C. de González, 

Carmen Ponce de León, Emelina F. Altube de Buceta, Luisa L. de Hermosid y 

Celia B. Quesada Pereyra, entre otros. 

 

 
Vista de la sala del Jardín de Infantes 

 

  Desconocemos si el jardín de Infantes continuo sus actividades en 1939, el 

libro de actas concluye con el acta del 9 de diciembre de 1938. Los periódicos de 

la época no hacen ninguna referencia. 

 Tal vez tendrá que ver con la discontinuidad el cambio de capellán a partir 

del 1° de enero de 1939. Informaba el periódico “El Progreso” al respecto: “El 

domingo 1° de enero se hará cargo de la Capilla San José el Revdo. Padre Jesuita 

Carlos J. Matus, en reemplazo del Padre Miguel Ángel Olavarría que se ausentará 

para Montevideo”2. 

                                                           
2
 Periódico “El Progreso” N° 571, 1° de enero de 1939. 


